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时光飞快，转眼之间，又一个记者节到了。在人们
印象中，记者总是“铁肩担道义，妙手著文章”，而且“笔
下有财产万千，笔下有人命关天，笔下有是非曲直，笔
下有毁誉忠奸”。

正因此，读大学时的我就对记者职业充满向往。
很庆幸，从25岁到33岁，人生中美好的8年，我以新闻
的名义度过。这些年来，我用双脚丈量脚下的故土，用

眼睛审视所处的多变社会，既开阔了眼界，启迪了思
想，也收获了朋友，一点一滴支撑起了自己的新闻梦。

当然，做新闻是件高强度的活儿，对时间及空间上
的“身不由己”早已习以为常，不过，我把每一次采访当
成一种学习、体验或旅行。只要新闻在路上，我也总会
在路上。翻开一摞摞泛黄的报纸，大大小小，数不胜数，
作品超过百万字，这是青春留给我的一笔珍贵的财富。
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石闯：2006年7月毕业于郑州大学，文学学士。从业以来，主要负责社会新闻采写，有6年在古都安阳度过，曾
任首席记者、记者部主任，两年前，进入郑州晚报。凭借一腔热情，先后做出了一批较有影响的独家报道。现为郑
州晚报热线记者、东区记者站站长。2009年6月，出版散文集《农村娃的城市梦》；2012年5月，出版新闻作品选
《尘世现形记》，系河南省作家协会会员。

从业
感言

高凯：2006年，本科毕业后，经过郑州日报公开招聘后，走出郑州大学加入新闻工作者队伍，至今有8年时
间。在郑州日报工作期间，本人先后在文化体育中心任实习记者；在郑州日报广告中心任汽车版面记者、通讯版
面记者；在都市新闻部、区街新闻部任记者，其中在区街新闻部工作期间，组织设计出版“金水区新闻专版”；目前，
在市县新闻部担任新郑记者站记者/站长，组织设计出版“新郑新闻专刊”。8年时间里，本人牢记责任，勤于业务，
曾荣获河南省好新闻奖、中国地市党报好新闻奖、河南省残疾人好新闻奖等，并接受雅安地震采访任务，赴震中芦
山县城采访。

漫漫人生路，悠悠岁月情。8 年的光阴如白驹过
隙，“80后”的我，已进入而立之年。但要说感悟，我选
择的仍是“激情满怀去奋斗”。

初入报社，凭着对城市发展的敏感和新闻工作的感
知，我认定了“记者”这个职业，并开始从一个实习记者
一砖一瓦建设我的“人生大楼”。

起初，我学习的是基本新闻采访，包括撰写商业文
章、体育新闻报道、文化新闻报道、都市新闻报道等，而
对于所有的新闻采访，我对自己的唯一要求是“激情满
怀”。激情让我有与时间赛跑的动力，把一件又一件事
情做得高效起来。

8年来，我最爱回味的激情是雅安地震采访。地震

发生后，接到采访任务，我和同事马不停蹄出发。到成
都已近深夜，此时我们都无心休息，租车直接进入震中
芦山县采访，并在余震中完成稿件，而近两天的时间
里，几乎没有合眼。这就是激情在起作用，它让人忘记
时间、危险、劳累，尽最大努力去完成任务。

所以，作为记者，不能丢掉激情，否则错过的不仅
是文章，更是人生。逝者如斯，越向岁月深处跋涉，越
深深地感悟出：即使穷其一生“躬耕前行”，也未必能成
为一名“好记者”。所以，我依然珍惜每一次采访机会，
珍惜每一次与采访者的对话，依然期盼用最美的语言、
最新的观点、最深的感悟向读者展示多彩的世界。我
骄傲，因为我一直在路上。
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秋意正浓的午后，阳光明媚。在新郑
鸡王新型社区，居民王栓喜一边享受着暖
阳，一边掰着指头向记者介绍眼下的好日
子，老王说：“俩儿子在社区旁郑州华南城上
班，我在社区旁六盛钢材市场上班，每人每
月收入3000多元；老伴儿和儿媳做社区保
洁，月收入各有1800多元；分了5套房，住3
套，出租两套，租金一年收入2万多元。搁
从前，如此丰厚的收入，想都不敢想！”

隶属于新郑孟庄镇的鸡王社区距离郑
州市区十几公里，原本是一个被枣林和庄
稼地包围着的小村庄，共有 7 个村民组，
380户村民、1700人。由于交通落后，村民
普遍务农，村子一直比较落后，以至于出现
了“临着省城受穷”的现象。记者亦有同

感：4年前，曾经到此村庄采访，一路上坑
坑洼洼、七拐八绕，竟然迷路摸到了邻村。

老话说：“三十年河东，三十年河西”。
鸡王村没有等三十年，通过新型城镇化建
设，三四年时间就成了郑州知名的新型社
区。记者在这里看到，整个社区的布局形
如市中心的中高档社区，楼房窗明几净、南
北通透，凉亭、广场间的绿色植物充足，楼
下还设有特色商业街区。采访中，记者专
门走进一家小超市体验购物，小老板很热
情，销售的矿泉水、口香糖、小零食等商品
价格低于郑州市区；餐饮消费也同样实惠，
村民张磊说：“有了钱的乡亲们，都不抠门
了，喜欢往馆子里跑，吃一顿大盘鸡三五十
块钱，一家人很划算。”

好日子不全是吃喝，精神文化这一餐
也得管饱。在鸡王社区，记者先后来到图
书阅览室、远程教育室、文化活动中心体验
看书、读报、上网、看电影，文化生活称得上
是精彩多样；喜欢户外活动的也有好去处，
社区里有娱乐广场可以跳舞唱歌，还有功
能齐全的健身设备可以锻炼身体。“大伙真
正过上了‘城里人’的生活。家里有数字电
视、电脑，社区里能读书、看报，远程学习知
识文化。”在小区散步的居民王军高兴地
说，“过去顶多打个牌、看个戏，现在啥项目
都有。真是不过瘾了，还可以去旅游，你说
眼前儿这好日子得有多美气啊！”

转遍了社区的角角落落，记者又光临了
该社区的“门面”——社区服务中心。据社区

居民讲，鸡王社区的公共服务闻名省内外，来
到社区参观的省内外领导、客商、游客都赞叹
不已。一名工作人员介绍说，这里设有社区
建管部、公共租赁区服务站等“三厅六部九室
五站”，可以为社区居民提供居民医保、低保救
助、就业登记、金融业务、计划生育等20多项
服务，并且是“一站式”快捷办理。

“好日子”在眼前，“好明天”也在等着
鸡王社区的居民们。采访中，记者还了解
到，该社区还拿出安置房面积中10%的商
业房作为村集体资产向外招商，未来预期
收入可达 400万元，而这笔收入主要用来
支付物业管理费用、水费、居民养老保险、
居民医保等，未来村民的日子将更加轻松。

郑州日报记者 高 凯

鸡王社区：好日子就在眼前

许浒：现年34岁，2005年来到郑州电视台社会新闻部一直工作至今，工作中一直本着为群众服务的原则，采
访报道了大量与市民生活息息相关的新闻节目，近几年屡获奖项。2008年长消息《园田小区天然气管道发生爆
炸》获郑州市优秀新闻一等奖；2009年系列报道《撒雪惹怨 市政道歉》获郑州市优秀新闻一等奖、河南省优秀新闻
三等奖；2010年专题报道《欲收失地 狮虎出山》分别获郑州市以及河南省优秀新闻一等奖；2011年系列报道《注水
牛肉源头 记者深入调查》获郑州市优秀新闻一等奖、河南省优秀新闻三等奖；2012年系列报道《聚焦神九发射》获
河南省优秀新闻一等奖；2012年连续报道《90后最美学警李博亚》获河南省优秀新闻三等奖；2013年新闻评论《别
让蓝天成新闻》获河南省优秀新闻一等奖；2012年和2013年连续两年获得郑州市新闻宣传先进个人称号。
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“神圣”、“无冕之王”是大家对记者这个职业的普
遍认识，然而，通过近十年的工作经历，我却感受到，记
者的工作是平凡的，它就和这个城市中的每一个人一
样，日复一日地为郑州的发展做着属于自己的事情。
有时候，这份工作是非常辛苦的——零下十几摄氏度
的低温在室外连续蹲守几天只为暗访到精彩内容；有
时候，这份工作是要有“狗”的嗅觉——暗访食品加工
小作坊、注水牛肉猪肉等食品安全报道，很多时候只能
根据模糊的线索闻着味道去寻找食品加工地点，还要
伪装“身份”灵活应对面临的种种困境；有时，这份工作

又是不能“恋家”的——所在的《郑州大民生》栏目一
年365天不停播，从事记者工作以来，在中秋节、家人
生日等往往是家人团聚的节假日里，我们往往都在新
闻现场……这些时候，最害怕听到的是家人的声音，
最愧疚的是自己对家人的一份责任！但是，每当看到
新闻呈现在观众面前，心里又有着“梦想照进现实”的
希冀与感慨。

无论这份工作多么艰难，它每天都带给我激情与
挑战，它每天也让我收获着“成就”和“满足”，正是有了
这无数次的磨炼之后，我的人生变得更加富足和美好。

随着我市机动车数量的快速增长，市
区拥堵情况日益严重，为方便大家出行，
我市对多条道路建设了快速路工程，昨日
记者从工程项目部了解到，我市重点畅通
工程之一的黄河路下穿北编组站工程施
工有了重大的进展，通车之日指日可待。

昨日上午，当记者来到黄河路与沙口
路交叉口西侧的下穿北编组站工程施工
现场看到，相比于前段时间，这里已经没
有过去大型机械施工作业的场面，而这里
在过去是工程中难度最大的部分，施工人

员需要将提前在东西两侧做好的长度分
别为 44米和 38米的双孔箱涵，顶进北编
组站近20条的铁轨下侧，同时还不能影响
上侧铁轨正常通行，而昨日现场箱涵东西
两侧已经没有了顶进设备，两侧的箱涵已
经打通，这也预示着黄河路打通断头路工
程已经完成80%。

据中铁七局黄河路项目部项目书记张
江涛介绍，这项顶进施工是从 5月底开始
的，两侧各 15000多吨的箱涵需要向铁路
桥下移动 80 米左右距离，整个顶进施工

中没有对上侧的列车运行造成任何影
响，在顶进完成后，这两天已陆续开始相
关市政工程的施工，另外，记者在施工现
场看到，下穿北编组站的西侧两座道路
桥梁也已经基本浇铸完成，只剩市政道
路的扫尾工程部分。

施工现场技术员牛照永告诉记者，
黄河路下穿工程东起沙口路，西至嵩山
路，在年底通车后，他们还将抓紧建设黄
河路西延至西站路的工程，以方便市民
的出行。同时，记者从市建委了解到，目

前我市东西方向的道路有多条也正在施
工，其中金水路目前正在实施西延工程，
西延后总长约 22公里，另外，目前正在建
设的陇海路高架工程西起西三环，东至
京港澳高速，全长约 21.5公里，而在北边
除了现有的 18 公里长的东风路外，已经
规划公示的农业路快速通道工程很快也
将开工，全长约 10.8公里，再加上黄河路
在下穿施工完成后全长达到 20 公里，成
为我市东西向最长的道路之一。

郑州电视台记者 许浒

一排排高大整齐的现代化厂房、一件
件功能先进的仪器设备、一处处紧张繁忙
的生产场面……昨日，记者走进位于郑州
国际物流园区的宇通客车节能与新能源
基地，就被眼前的场景感染了。作为世界
规模最大的客车企业，宇通正在引领新能
源客车阔步向前。

打造全国最大新能源客车基地

“新能源客车与普通客车相比，以车载电
源为主动力，节能、环保，政策支持力度大，前
景被广泛看好。”在宇通客车节能与新能源基
地生产车间外，一名工作人员如是说。

据了解，宇通客车已连续10余年蝉联
中国客车产销冠军，而在新能源客车领域

同样引领行业。早在 1999年宇通就投入
专业力量进行节能与新能源领域的研发，
当年即开发出第一款纯电动客车，此后，
从承担国家新能源863计划重大项目到斥
资 38.6 亿元建设全国规模最大的节能与
新能源客车基地，宇通一直以排头兵的姿
态引领着客车行业前行。

“38.6亿元巨资，为的是打造一个节能与
新能源客车基地，在当时是国内客车业最大
的一笔投资额。”一名负责人表示，2011年7
月，宇通客车节能与新能源基地开建，厂区占
地面积近千亩，主要生产10米到18米混合动
力城市客车和7米到14米纯电动城市客车。

此外，该基地建立了新能源客车研发中
心，专门从事新能源客车整车核心技术研

究，完善新能源产品研发体系。值得一提
的是，新工厂的生产线已经引入先进的自
动化设备——机器人，从而提高产品质量
的稳定性。

引领新能源客车阔步向前

作为国内客车行业老大，致力于发展
新能源客车的宇通已向雾霾宣战。5月中
旬，宇通推出了 7米 20座的纯电动中型客
车E7，该车采用轻量化技术，续航里程达到
80~150公里。一经上市，受到市场的青睐。

记者在现场看到宇通另一款明星产
品——12米的纯电动车E12，该车配备了
现代、美观的整车内饰结构，高端大气，延

续了宇通的领先工艺，结构成熟，性能可
靠，故障率低，8分钟即可完成整车电池更
换，单次换电可行驶超过 250公里，“完成
城市公交车运行任务游刃有余”。

如今，宇通新能源产品拥有全系列车
型。前不久，工业和信息化部组织的

《2014年工业企业质量标杆》评选中，宇通
客车成功入选该榜单，也成为国内客车行
业唯一获此殊荣的企业。

历经10余年的新能源客车研发过程，
宇通产品以其优越的品质在市场上华丽现
身，未来将以成熟稳定的技术为平台，开发
出多款纯电动产品，不断实现技术突破，引
领纯电动市场走向产业化。

郑州晚报记者 石 闯

黄河路下穿工程 进入冲刺阶段

新能源客车距离我们生活越来越近
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